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ATA Nº. 32 – 30ABR2021 - Mandato 2017/2021 

 

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO DA SESSÃO ORDINÁRIA DO MÊS DE ABRIL DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ÍLHAVO, REALIZADA NO DIA 30 DE ABRIL DO ANO DE 

DOIS MIL E VINTE E UM. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Aos trinta dias do mês de abril do ano dois mil e vinte e um, reuniu ordinariamente, na sua segunda reunião, 

a Assembleia Municipal de Ílhavo, no Auditório do Museu Marítimo de Ílhavo, destinada à análise dos 

seguintes pontos da Ordem do Dia: ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Ponto 08 Apreciação e Aprovação da Prestação de Contas de 2020; 

Ponto 09 Apreciação e Aprovação da Aplicação de Resultados de 2020; 

Ponto 10 Tomar conhecimento dos compromissos assumidos ao abrigo da Autorização Prévia 

Genérica para Assunção de Compromissos Plurianuais – 2º Semestre de 2020 

 

A reunião teve início nos termos do Regimento às 21h00. ---------------------------------------------------------- 

COMPOSIÇÃO DA MESA: A Mesa ficou constituída pela Presidente, Fernanda Cravo, Primeira 

Secretária Margarida Alves e pelo Segundo Secretário, em substituição, Eduardo Arvins. -------------------- 

PRESENÇA DO EXECUTIVO: Por parte do Executivo estiveram presentes nesta reunião o Presidente 

da Câmara Municipal, Fernando Caçoilo, os Vereadores Marcos Ré, Tiago Lourenço, Fátima Teles, 

Eduardo Conde, Sérgio Lopes e Sara Pinho. -------------------------------------------------------------------------- 

CHAMADA: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Feita pela primeira secretária a chamada dos membros deste órgão, verificou-se a presença dos membros 

que o compõem: Hugo Coelho; Fernanda Cravo, João Bernardo, André Guimarães, Flor Agostinho, Manuel 

Soares, António Pinho, Liliana Estima, Pedro Martins, Margarida Alves, Marisa Alvelos, Pedro Rosa Novo, 

Eduardo Arvins, Carla Rodrigues, Francisco Grangeia, João Madalena, João Roque, Carla Santos, Pedro 

Anjo, João Campolargo; Carlos António Rocha; Augusto Rocha e Luís Diamantino. Não esteve presente 

na reunião o membro Ricardo Santos e o membro Luís Leitão tendo justificado a ausência. ------------------ 

Presidente da Mesa: Anuncia o início dos trabalhos, convida Eduardo Arvins, para completar a mesa por 

ausência da sua Segunda Secretária, os restantes membros anuem. Apesar de não estar previsto no 

regimento a Mesa coloca à consideração a votação, antes do início dos trabalhos, de um Voto de Pesar pelo 

falecimento do Dr. Artur Aguiar apresentada pela bancada do Partido Social Democrata. A Assembleia 

delibera por unanimidade colocar o Voto de Pesar à votação antes do reinício dos trabalhos da Ordem do 

Dia procedendo-se à leitura do mesmo, que aqui se transcreve: ---------------------------------------------------- 

VOTO DE PESAR ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Dr. Artur de Pinho Aguiar ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Faleceu no passado dia 26 de abril, com 62 anos de idade, o Dr. Artur de Pinho Aguiar. ------------------- 

Nascido em Carregosa, Oliveira de Azeméis, era casado e tinha dois filhos. Na sua terra natal foi atleta e 

dirigente da Juventude Desportiva Carregosense, tendo mantido sempre a sua ligação e disponibilidade 

para com o clube da sua terra natal. --------------------------------------------------------------------------------- 

Adotou Ílhavo como sua terra e foi aí onde se estabeleceu como advogado e protagonista de uma vida de 

entrega ao associativismo. A nível profissional era reconhecido pela sua classe por força da sua 

competência, cultura, perspicácia, esmero e entrega com que se dedicava às causas nas quais acreditava. 

Desempenhou o cargo de Presidente do Illiabum Clube numa fase especialmente complicada para o clube 

e após a sua saída sempre colaborou ativamente com esta instituição. A nível social esteve na Mesa da 

Assembleia Geral do Centro de Ação Social de Ílhavo – CASCI, primeiro como secretário da Mesa da 

Assembleia Geral, de 1996 a 2008, e depois como Presidente da Mesa no período de 2009 a 2019. -------- 
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A nível associativo exercia o cargo de Presidente do Conselho Fiscal do Movimento de Amigos da Ria de 

Aveiro, era sócio honorário do Clube de Vela da Costa Nova e ainda era comum o seu apoio a diversas 

outras coletividades do Município. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Palavras não sobejam para descrever a força do seu caráter, a alegria da sua amizade, a bondade do seu 

coração e os valores pelos quais era conhecido e reconhecido pela comunidade ilhavense. ------------------ 

Porque adotou Ílhavo como Terra sua, os Ilhavenses como a sua Gente e por todos os considerandos acima 

entendemos ser da mais elementar justiça que a Assembleia Municipal de Ílhavo aprove este voto de pesar 

e o transmita à família enlutada como forma de reconhecimento pela sua partilha de vida com o Município 

de Ílhavo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A bancada do PSD na Assembleia Municipal de Ílhavo ------------------------------------------------------------- 

30 de abril de 2021 ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O presente voto fui subscrito pelas bancadas do PS e do CDS/PP. Após ter sido colocado à votação foi 

APROVADO POR UNANIMIDADE. -------------------------------------------------------------------------------- 

 

Presidente da Mesa, anuncia o reinício da Ordem do dia com o Ponto 08 - Apreciação e Aprovação da 

Prestação de Contas de 2020. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Câmara: Analisa os principais pontos da Prestação de Contas, salientando algumas 

novidades impostas pela legislação atual pelo sistema contabilístico utilizado. Refere que o Plano e 

Orçamento foi realizado através do POCAL e que a Prestação de Contas foi realizada através do SNC-AP. 

Destaca os resultados obtidos com uma gestão regrada num contexto de um ano particularmente complexo. 

Salienta a redução de dívida, o prazo médio de pagamento de 19 dias, o facto de o Município estar em 29º 

lugar no ranking do equilíbrio na gestão municipal. Lamenta que metade do mandato esteja condicionado 

pela crise pandémica. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa: Abre inscrições para a 1ª intervenção dos membros, tendo-se inscrito: ----------- 

António Pinho: Destaca que a Prestação de Contas é eminentemente marcada pela pandemia e que é o 

fruto das opções políticas da maioria. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Martins: Refere que a CMI paga atempadamente as suas contas. Destaca que a redução da despesa 

corrente é explicada pela diminuição das atividades usuais na autarquia. Admite que talvez se possa fazer 

mais na redução da despesa da CMI. Refere que os valores orçamentados para fazer face à crise pandémica 

não foram esgotados e que a maioria PSD poderia fazer mais no combate à pandemia exemplificando com 

um apoio municipal às entregas de refeições ao domicílio. Entende que a campanha de apoio ao comércio 

local poderia ter sido melhor executada. ------------------------------------------------------------------------------- 

Pedro Rosa Novo: Refere que o PS por diversas vezes acusa o PSD de falta de iniciativa, no entanto, o que 

não falta no Município são obras e iniciativas para as pessoas. Entende que as ideias do PS não trazem nem 

novidade nem mais-valias para a população. -------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa: Informa que vai dar a palavra ao Presidente da Câmara, para as necessárias respostas:  

Presidente da Câmara: Refere que o apoio ao comércio não foi apenas a campanha do comércio mas sim 

as diversas taxas que foram isentas aos comerciantes para apoio da sua atividade. Destaca os avultados 

investimentos executados nos últimos dois mandatos a nível do saneamento cifrando-se em duas dezenas 

de milhões de euros. Recorda que o investimento deve ser repartido pelo território e por diversas valências, 

de forma equilibrada e sustentada. ------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa: Abre inscrições para a 2ª intervenção dos membros, tendo-se inscrito: ---------------- 

Pedro Martins: Esclarece que eventualmente terá sido mal compreendido na questão das entregas ao 

domicílio. Refere que não tem ouvido críticas do PSD à atuação do Governo PS na gestão da pandemia. 

Defende que a economia local não pode ser estimulada apenas pelas repetidas requalificações como a do 

centro de Ílhavo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Flor Agostinho: Refere que os documentos apresentados revelam duas vertentes uma: técnica e outra 

política. Enaltece o trabalho desenvolvido pelos trabalhadores municipais para que estas contas sejam 

apresentadas com qualidade. No que concerne à parte política destaca a necessidade que existia de fazer 
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obra para a população. Entende que os munícipes estão agradecidos pela obra executada que contrasta com 

a falta de ideias do PS. Destaca o apoio às associações e as IPSS’s. ---------------------------------------------- 

Pedro Rosa Novo: Revela-se discordante da bancada do PS na medida que a população do Município paga 

impostos para a nação tais como o Imposto Adicional ao IMI, criado pelo PS, entre outros, e que esses 

nunca esta bancada se manifestou contra. ----------------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Mesa: Informa que vai dar a palavra ao Presidente da Câmara, para as necessárias respostas:  

Presidente da Câmara: Respondendo ao membro Pedro Martins esclarece que o apoio deveria ser feito 

pelo Governo pois isso é sua competência. A economia é competência do Governo e que, ainda assim, a 

CMI tem-se substituído ao Governo desde a primeira hora da pandemia. Destaca os diversos prémios e 

reconhecimentos que o Município tem recebido e que isso torna-o um território ativo e vivo. ---------------- 

Presidente da Mesa: Coloca à votação o Ponto 08 – “Apreciação e Aprovação da Prestação de Contas de 

2020”, tendo o resultado sido: CATORZE VOTOS A FAVOR DO PSD E CDS/PP E NOVE 

ABSTENÇÕES DA BANCADA DO PS. Dessa forma o ponto em análise que é APROVADO POR 

MAIORIA. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

ESTE PONTO FOI APROVADO EM MINUTA PARA QUE POSSA PRODUZIR EFEITOS 

IMEDIATOS ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente da Mesa dá continuidade aos pontos da Ordem do dia com o Ponto 09 - Apreciação e 

Aprovação da Aplicação de Resultados de 2020”. ------------------------------------------------------------------- 

Presidente da Câmara: Informa que é um documento simples estando ao dispor para eventuais questões. 

Presidente da Mesa: Coloca à votação o Ponto 09 – “Apreciação e Aprovação da Aplicação de Resultados 

de 2020”, tendo o resultado sido: VINTE E TRÊS VOTOS A FAVOR DAS BANCADAS DO PSD, 

CDS, E PS. Dessa forma o ponto em análise que é APROVADO POR UNANIMIDADE. -----------------  

ESTE PONTO FOI APROVADO EM MINUTA PARA QUE POSSA PRODUZIR EFEITOS 

IMEDIATOS ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente da Mesa dá continuidade aos pontos da Ordem do dia com o Ponto 10 – “Tomar 

conhecimento dos compromissos assumidos ao abrigo da Autorização Prévia Genérica para Assunção de 

Compromissos Plurianuais – 2º Semestre de 2020”. ----------------------------------------------------------------- 

Desta forma a Assembleia Municipal tomou conhecimento sem terem existido intervenções. ---------------- 

 

Esgotada a Ordem do Dia, nos termos do RAMI, a Presidente da Mesa dá a reunião por encerrada, pelas 

22h49 do dia 30 de abril do ano de 2021. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

Para constar e devidos efeitos se lavrou a presente ata que eu, Margarida Alves, 1ª Secretária, redigi e vai 

ser por mim assinada. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  

 

A 1ª.  Secretária ____________________________________________________ 

 

ESTA ATA FOI APROVADA POR MAIORIA NA REUNIÃO DO DIA 10SET2021. 


